



Pétion-Ville 20 mai 2022

Festivités des 150 ans de la Fondation de l'Institut des Filles De Marie Auxiliatrice!

Chers membres du Gouvernement Scolaire, Collaborateurs, Chers parents, Chers élèves, Distingués invités, Mesdames, Messieurs,

Je m'adresse à vous ce matin, au nom de toutes les Sœurs salésiennes qui œuvrent dans nos différentes communautés en Haïti mes chaleureuses salutations et, mes remerciements, à chacun de vous pour votre présence à l'ouverture de ces 3 journées de **FOIRE Ecologique du Cent Cinquantenaire**

Après 3 ans de préparation

2019-2020 : Rendre grâce : « Nous remercions vraiment le Seigneur qui nous fait tant de grâces » (L 37,10)

2020-2021 : Accueillir une recommandation : « A toi, je les confie »

2021-2022 : Préparer avec audace l'avenir : « Courage ! Allons de l'avant avec un cœur grand et généreux » (L 47,12). Durant ce parcours, nous nous sommes laissées inspirer par celle qui a esquissé le visage féminin du charisme éducatif de Don Bosco, en le revivant à Mornèse et à Nizza Monferrato, avec créativité et audace, ensemble, avec les premières communautés, avec les jeunes et les collaboratrices laïques.

C'est dans la joie que nous sommes là en cette date comme Famille Salésienne pour honorer cette vieille Institution de 150 ans qu'est l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice. Cette merveilleuse manifestation des 150 ans coïncide avec l'année où nous célébrons les 25 ans de l'érection de notre Province. Cette Foire qui va durer jusqu'au 22 Mai, est l'occasion de rassembler cette année non seulement les jeunes du CMDM, mais des jeunes de toutes les œuvres Salésiennes d'Haïti. Cette Foire portera sur des expositions du travail de nos destinataires. Notre richesse réside dans notre diversité ; et notre diversité nous rapproche de plus en plus de façon fructueuse.

En 1864, Don Bosco ouvre une chapelle à Mornèse et rencontre l'union des Filles de Marie Immaculée fondée en 1854 par le prêtre Dominique Pestarino, devenu salésien. Parmi les jeunes femmes, Don Bosco repère Marie-Dominique Mazzarello et décide qu'elle sera la fondatrice de la branche féminine de sa congrégation à l'image de la société

salésienne, avec des règles inspirées par Don Bosco, pour le service des jeunes filles, surtout de milieux défavorisés. Le 5 Août 1872, a lieu la première prise d'habit des mains de M^{gr} Giuseppe Maria Sciandra, évêque de Acqui: 1872-2022.

Nous voulons remercier Dieu pour la foi de nos Fondateurs: Don Bosco et Mère Mazzarello.

Nous rendons un hommage bien mérité à nos premières missionnaires. Il leur a donné le courage d'aller dans ce pays inconnu qu'est Haïti au nom du Christ Crucifié et Ressuscité. Nous remercions Dieu que l'esprit de Mornèse ait grandi et soit vécu dans notre pays. Nous nous souvenons du courage des premières Salésiennes haïtiennes qui nous ont tracé le chemin.

Nous célébrons ces festivités au cours de la traditionnelle Foire de la fête de Marie Dominique Mazzarello baptisée cette année: « Foire Ecologique du Cent Cinquantenaire»

Par votre présence, nombreuse aujourd'hui, vous affirmez votre attachement à cette grande famille. Ce sera un moment riche et festif. Ce rendez-vous revêt une importance particulière; car, il témoigne non seulement du dynamisme, mais aussi de la vigueur, de la richesse des initiatives de cette étonnante capacité de cette jeunesse à résister, à créer, à innover dans une période de fortes tensions politiques, sociales et économiques. Aujourd'hui et jusqu'au 22 mai 2022, les jeunes de nos différentes Institutions vous feront découvrir l'excellence de leur savoir-faire.

Oui, vous devez être fiers d'admirer cette jeunesse. Il nous faut mettre en commun les talents et expériences de chacun, chacune, pour amplifier ce rendez-vous de convivialité.

Je profite de cette tribune pour remercier chaleureusement l'équipe de la Foire pour leurs généreuses contributions. Je me réjouis encore, de l'honneur qui nous est fait de la présence de nombreuses personnalités

Pour terminer, je tiens à remercier sincèrement et chaleureusement les Communautés éducatives venues de loin, traversant des zones très dangereuses pour être avec nous.

Et enfin, je souhaite à tous les visiteurs de cette Foire de profiter de la richesse du programme. Je vous souhaite beaucoup de rencontres, de découvertes et de plaisir.

Sur ce, je déclare officiellement OUVERTE la FOIRE Ecologique du Cent Cinquantenaire.